

## ENTREGA DE PREMIOS JUUL 2023 EN LA CASA DE CULTURA DE ETXARRI ARANATZ

25 años fomentando la lectura en euskera en las ikastolas a través del proyecto  
JUUL



Ayer se celebró el acto de entrega de premios a escritores/as e ilustradores/as más votados en las elecciones literarias infantiles y juveniles que organiza anualmente la Federación de Navarra Ikastolas. La entrega de premios JUUL se realiza en colaboración con la ikastola que está organizando el Nafarroa Oinez. Así, este año ha estado en la Casa de Cultura de Etxarri Aranatz con la participación activa del alumnado de Andra Mari Ikastola.

La presencia de escritores/as e ilustradores/as premiados/as ha sido excelente, estamos muy agradecidos. Asistieron (fotografía de izquierda a derecha): **Eider Eibar**, **Joseba Larratxe "Josevisky"**, **Ainara Azpiazu "Axi"**, **Ivan Landa**, **Asier Iturralde "Gaston"**, **Iñigo Astiz**, **Jon Arretxe**, **Jasone Osoro**, **Garazi Kamio** y **Nerea Loiola**.

La entrega de premios fue presentada por la responsable pedagógica de NIE, Irene López-Goñi, y contó con la intervención de Izaskun Errazkin Beltza (Nafarroa Oinez 2023, vicepresidenta de Andra Mari Ikastola), Elena Zabaleta Andresena (presidenta de NIE), Josu Reparaz Leiza (director de NIE).

Irene López-Goñi explicó que la **Federación de ikastolas lleva 25 años promoviendo la literatura infantil y juvenil en euskera**. Los números de participación en este proyecto en 2023 son impresionantes. El 30 de marzo de 2023, 14.444 alumnos/as de las ikastolas de Euskal Herria votaron para elegir el libro que más les gusta y 6.822 para elegir al ilustrador/a.

Según comentó la vicepresidenta Andra Mari Ikastola, Izaskun Errazkin Beltza: “La lectura es una base fundamental en la educación de nuestro alumnado y disfrutar de la lectura permite abrir una ventana al mundo de las ideas, lo posible y lo imposible, lo real y lo ficticio. A través de las ilustraciones nos llega la concreción plástica del mensaje que alimenta la imaginación. Además, el placer por la lectura es importante en la transmisión del euskera y de la cultura vasca. El niño y niña que disfruta leyendo en euskera también está trabajando en la competencia lingüística y reforzando su vínculo afectivo con el euskera”.

En palabras de la presidenta de NIE, Elena Zabaleta: “Quiero destacar que la campaña JUUL cumple 25 años. El objetivo principal del proyecto es fomentar el placer por la lectura en euskera y en ello llevamos 25 años en las ikastolas. Los libros de los niños y niñas no sólo son útiles para divertirse, también para enseñar educación, inspiración y valores importantes. Y, en cuanto a la literatura juvenil, puede influir en el desarrollo de su identidad y personalidad, así como en una mejor comprensión del mundo que les rodea. Así, estos premios están concebidos para homenajear a autores e ilustradores que han dejado una huella significativa en el ámbito literario del alumnado de nuestras ikastolas y que han contribuido a enriquecer su vida”.

Por su parte, el director de NIE, Josu Reparaz, ofreció información sobre el premio. Como es habitual, tanto a los/as escritores/as como a los/as ilustradores/as que han sido más votados por parte del alumnado de las ikastolas, la Federación de Ikastolas e Navarra les hace un reconocimiento especial. Para ello, se solicitó al artista navarro **FAUSTINO AIZKORBE** la realización del **PREMIO JUUL**, que ha sido entregado por NIE a los/as premiados/as.

